
 
 

SÚMULA DA 20ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEP-CAU/SP 

 

DATA  03/12/2021 HORÁRIO  14h00 às 18h00 

LOCAL 
Sede do CAU/SP – Salas Eduardo Kneese de Melo e Eduardo Corona e 

Microsoft Teams 

 

Verificação de Quórum 

 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 

 

Fernanda Menegari Querido Coordenadora 

Consuelo Aparecida Gonçalves Gallego Coordenadora Adjunta 

Amarilis da Silveira Piza de Oliveira de Campo Membro 

Edison Borges Lopes Membro 

Jaqueline Fernandez Alves Membro 

Marcelo de Oliveira Montoro Membro 

Márcia Mallet Machado de Moura Membro 

Renata Ballone Membro 

Aline Alves Anhesim Suplente 

Soriedem Rodrigues Membro 

Viviane Leão da Silva Onishi Membro 

 

ASSESSORIA 

Karla Regina de Almeida Costa Coordenadora Técnica 

Romario Wong Supervisor de Processos 

Amanda Precendo Figueira Supervisora Técnica 

 

CONVIDADOS  

 

Ausências justificadas 

Conselheiros Débora Sanches (titular não convocada) e Renata Fragoso Coradin (titular) 

 

Ausências não justificadas 

Conselheiros  

 

 

Aprovação da súmula da 19ª Reunião Ordinária  

Encaminhamento Súmula aprovada, encaminhar para publicação. 

 

Comunicação 

 

Responsável Coordenadora Fernanda Querido 

Comunicado 

No dia 22 houve a participação no evento da CDP – Seminário de Arquitetura e 

Urbanismo Público e Território Paulista, e foram apresentadas as ações da CEP 

nas prefeituras 

 

Responsável Coordenadora Fernanda Querido 

Comunicado 

No dia 26/11 houve a roda de conversa online em São Jose do Rio Preto, dia 

29/11 em São José dos Campos e dia 30/11 no ABC. Houveram poucos 

participantes, por isso é necessário repensar o formato/modelo e o tempo de 

 



 
 

chamamento dos arquitetos.  

Foi falado sobre o acervo técnico e registro de responsabilidade técnica.  

Dia 1/12 houve a roda de conversa em Santos, presencial.  

Durante a tarde houve a ação Arquiteto Servidor com a Prefeitura de Santos, 

mas, por ser em cima da hora, acredita haver a necessidade de se programar 

com mais antecedência. Não foi possível desenvolver com os arquitetos da 

prefeitura, foi mais um atendimento personalizado técnico com a regional. 

Também foi discutido o registro de responsabilidade técnica e acervo técnico. 

Durante a noite, houve a participação na Associação de Engenheiros e 

Arquitetos de Santos, tendo muitos arquitetos recém-formados e atuantes, 

apresentando a ação Arquiteto Legal, tirando muitas dúvidas sobre acervo e 

RRT.  

Durante o evento, um profissional apresentou as indignações com o CAU e 

queria se manter no CREA. Ao longo da palestra, este profissional foi se 

envolvendo, agradeceu e pediu desculpas pelo posicionamento inicial. 

Surgiu uma demanda na Praia Grande, os funcionários da prefeitura querem 

uma capacitação. 

Cons. Soriedem ressalta a importância da divulgação dos trabalhos do CAU. 

 

Responsável Coordenadora Fernanda Querido 

Comunicado 

Ontem (02/12) houve o Arquiteto Servidor na Prefeitura de Campinas.  

Muitos arquitetos servidores da prefeitura estavam presentes, além da 

Secretária de Planejamento. Foi muito interessante o evento pois a prefeitura é 

grande e com muitos arquitetos, que se sentiram mais próximos do CAU.  

Possivelmente chegará na CEP um decreto que a Prefeitura assinou sobre 

corretores que estão habilitados para fazer avaliação e laudo, que será pautado 

futuramente. O assunto será levado primeiramente ao jurídico, para saber como 

conduzir. 

Depois do Arquiteto Servidor, houve uma roda de conversa com arquitetos 

autônomos em um Espaço Cultural em Campinas. Foi mais dinâmico, houve 

uma apresentação sobre a regional e foi ótima a conversa. Conselheiros atuais e 

antigos da região estavam presentes, os arquitetos estão agradecendo esta 

proximidade do CAU. 

Conselheira Renata Ballone diz que as expectativas foram superadas para os 

servidores de Campinas, que eles gostaram da ação e parabenizaram o evento. 

Tanto os servidores quanto os autônomos solicitaram a disponibilização de um 

PDF dos eventos para os colegas que não estavam presentes. A conselheira 

também diz que, em Campinas, há muito interesse em mais ações do CAU. 

A coordenadora diz que ficou clara a necessidade de elaborar um guia ilustrado 

com passo a passo de acervo e RRT. 

Há demanda de Boituva e Sorocaba para fazer estas ações online. 

Conselheiro Soriedem diz que a CEP fez muitos trabalhos, abrindo um leque 

fantástico e com contribuições perfeitas. Chegou a hora de tirar resultado do 

que se está fazendo, deve deixar o mercado ciente do CAU, da necessidade do 

RRT, e, para isso, é preciso divulgar e continuar as ações.  

 

Responsável Coordenadora Fernanda Querido 

Comunicado 

Hoje cedo houve uma reunião da CDP, mas a coordenadora não conseguiu 

participar e sua suplente também não pode.  

Foi pautada a ação da calculadora social e foi solicitado um informe de qual era 

a intenção. As Comissões de ATHIS, CEP e CDP irão trabalhar juntas, vai ser 



 
 

discutida a precificação e valorização profissional em geral. 

A ação da Calculadora Social servirá de estudo base para este projeto. 

 

Responsável Coordenadora Fernanda Querido 

Comunicado 

Semana que vem haverá o Seminário “Desafios para a Arquitetura Paulista: 

Diálogos sobre o Ensino e Formação em Arquitetura e Urbanismo”, nos dias 7, 

8 e 9. A coordenadora participará na mesa de conversa de Desafios Futuros, 

com a AsBEA e SASP, no dia 9. 

 

Responsável Conselheiro Edson 

Comunicado 

Informa que o SICCAU continua dando erro, acredita que se deve tomar 

providências. 

Ontem e hoje, não estava sendo possível abrir um RRT já pago, está bem 

instável. 

Karla informa que, quando há erros no sistema, encaminhamos via GAD para 

solucionar o problema, mas acredita que, se continua acontecendo 

constantemente, é porque não está resolvendo. A solução não é abrir GAD, é 

uma proposta muito maior. 

 

Responsável Coordenadora Fernanda Querido 

Comunicado 

Os CAUs estão se organizando para fazer um encontro com as CEPs/UF para 

conversar sobre a reformulação da Resolução 21. Ainda está em conversa, ela 

acredita que até a reunião do dia 10/12 consiga pautar uma discussão para 

elaborar um tema para levar aos CAUs/UF. 

 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Análise de 12 processos de fiscalização 

Fonte Origem: Fiscalização – CAU/SP 

Relator Conselheiros da CEP – CAU/SP 

Encaminhamento 

Foram relatados e julgados 12 processos que resultaram nas deliberações: 

Nº 126/2021 – CEP – CAU/SP referente ao processo Nº 1000040464/2016; 

Nº 127/2021 – CEP – CAU/SP referente ao processo Nº 1000040528/2016; 

Nº 128/2021 – CEP – CAU/SP referente ao processo Nº 1000040533/2016; 

Nº 129/2021 – CEP – CAU/SP referente ao processo Nº 1000040534/2016; 

Nº 130/2021 – CEP – CAU/SP referente ao processo Nº 1000040600/2016; 

Nº 131/2021 – CEP – CAU/SP referente ao processo Nº 1000058941/2017; 

Nº 132/2021 – CEP – CAU/SP referente ao processo Nº 1000098181/2019; 

Nº 133/2021 – CEP – CAU/SP referente ao processo Nº 1000104903/2020; 

Nº 134/2021 – CEP – CAU/SP referente ao processo Nº 1000119544/2021; 

Nº 135/2021 – CEP – CAU/SP referente ao processo Nº 1000109782/2020; 

Nº 136/2021 – CEP – CAU/SP referente ao processo Nº 1000109791/2020; 

Nº 137/2021 – CEP – CAU/SP referente ao processo Nº 1000059792/2017; 

O processo 1000102596/2020 foi retirado de pauta, pois a conselheira Márcia 

Mallet Machado de Moura, relatora do processo, havia se retirado da reunião. 

 

2 Reanálise do calendário anual das reuniões da CEP-CAU/SP para 2022. 

Fonte Origem: CD – CAU/SP 



 
 

Relator Conselheiros da CEP – CAU/SP 

Encaminhamento 

Algumas datas foram alteradas e há a proposta de manter todas as reuniões no 

período da tarde (exceto quando houver CD). 

Foi elaborada a Deliberação Nº 125/2021 – CEP – CAU/SP, com o calendário 

proposto anexo. 

  

3 

Análise do Protocolo Nº 1423430/2021, que encaminha o ofício circular Nº 

086/2021-CAU/BR solicitando contribuições ao anteprojeto de resolução 

que altera a Resolução CAU/BR n° 139, nos dispositivos referentes às 

atribuições da CEP-CAU/BR e CEP-CAU/UF. 

Fonte Origem: Presidência CAU/BR 

Relator Conselheiros da CEP – CAU/SP 

Encaminhamento 
Coordenadora sugere a leitura do ofício por cada conselheiro, para trazerem 

contribuições a serem discutidas na próxima reunião. 

 

4 

Análise do Mem. Nº 004/2021-CTP com proposta de recomendação às 

Prefeituras Municipais do Estado de São Paulo sobre legislações e 

normativas para emissão de "Alvará de Aprovação de Projeto" e "Alvará 

de Execução de Construção", para contribuições encaminhamentos da 

CEP-CAU/SP 

Fonte Origem: SGO-CAU/SP 

Relator Conselheiros da CEP – CAU/SP 

Encaminhamento 
Pela falta de tempo, não foi feita a análise. Este item será pautado em uma 

outra reunião. 

 

5 Informes diversos 

Fonte Origem: CEP – CAU/SP 

Relator Conselheiros da CEP- CAU/SP 

Encaminhamento Não há. 

 

EXTRAPAUA 

 

1 
Apresentação da Proposta de Residência Técnica em Arquitetura e 

Urbanismo 

Fonte Origem: Ensino – CAU/SP 

Relator Conselheiros da CEP – CAU/SP 

Encaminhamento 

Coordenadora Fernanda pede para os conselheiros participarem do seminário. 

É necessária a aproximação dos conselheiros da CEP com o seminário e as 

contribuições discutidas devem ser levadas. 

Considerando o estabelecido no Despacho PRES-CAUSP nº 001/2021, que regulamentou 

emergencialmente as reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SP, atesto a veracidade e a 

autenticidade das informações prestadas. 

 

 

 

 

 

KARLA R. DE ALMEIDA COSTA 

   Coordenadora Técnica de Exercício Profissional  
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